

RELIZANE

Deux milliards pour des travaux de rénovation à Mazouna

La commune de Mazouna, distante de 70 kilomètres du chef-lieu de la wilaya Relizane, a bénéficié d'une enveloppe de deux milliards de centimes pour rénover les cités de de la ville ainsi que les douars en relevant.

Le réseau d'assainissement sera rénové pour mettre fin aux fosses septiques et les fuites qui s'y produisent. L'autre réseau est celui de l'alimentation en eau potable. Cela touchera les cités qui connaissent des perturbations en eau potable. Avec ces projets, les cités et certains douars vont respirer mieux.

M. Rahmani

Tizi-Ouzou Journée de sensibilisation sur l'irrigation

Une journée de démonstration et de sensibilisation sur l'irrigation au profit des agriculteurs de la wilaya a été organisée ce week-end par la direction des services agricoles de Tizi-Ouzou. Cette journée de démonstration, organisée en partenariat avec la chambre locale de l'agriculture, s'est déroulée au niveau de la ferme pilote de Draâ Ben Khedda, à 10 km à l'ouest de Tizi-Ouzou, en présence d'un représentant d'une entreprise qui fournit du matériel d'irrigation, dont des asperseurs, des enrouleurs et des pivots. Ce représentant a procédé sur place à la mise en fonction d'un enrouleur moyen qui permet d'assurer l'arrosage d'un champ d'une superficie de quatre hectares et dont la portée du canon peut atteindre jusqu'à 55 m. Il a également répondu aux questions des agriculteurs relatives à l'utilisation de cet appareil sur des terrains accidentés et sur son coût, en expliquant que l'enrouleur peut être placé dans des champs présentant jusqu'à 7% de pente. Quant à son coût, il est de 1,22 million de dinars, dont 430 000 DA sont subventionnés par l'Etat à travers le Fonds national de développement agricole (FNDA). L'agriculteur désireux acheter ce



matériel doit disposer d'un tracteur s'il souhaite acquérir un enrouleur destiné à des champs de 4 ha ou plus, ce qui n'est pas nécessairement le cas pour les appareils destinés à irriguer des parcelles d'un hectare. Les avis des agriculteurs de différentes localités de la wilaya qui ont bénéficié d'explications sur le mode d'emploi de ce système d'irrigation étaient plutôt mitigés. Certains le trouvant efficace et utile, tandis que d'autres le déclarant plutôt « inintéressant » en raison de son prix jugée « trop élevé ». Le chef de service organisation de la production et de l'appui technique (OPAT) à la direction locale des services agricoles (DSA), Sid Ahmed Chebbah, a expliqué que le but attendu de cette journée consacrée à l'irrigation est d'appeler les

agriculteurs à irriguer leurs champs, afin de faire face à d'éventuels épisodes de canicule, comme ceux enregistrés cette saison. « Cette année, nous avons eu une saison plutôt sèche donc et au vue des changements climatiques nous demandons aux agriculteurs, notamment les céréaliculteurs qui n'ont pas l'habitude d'irriguer leurs champs de le faire et de s'équiper d'ores et déjà en matériel nécessaire », a-t-il insisté, observant que la pratique de l'irrigation permet d'augmenter le rendement de 50%. Les agriculteurs intéressés par l'achat de ce matériel sont appelés à se rapprocher de la DSA et de présenter certaines pièces, dont une facture pro forma afin de bénéficier de la subvention accordée par le FNDA, a indiqué M. Chebbah. ■

BÉCHAR

Aménagement d'une plage artificielle

A la grande satisfaction des citoyens de Béchar et de Kénadsa, notamment des jeunes, une plage artificielle vient d'être aménagée sur les berges mêmes du barrage de Djorf Torba, afin de contribuer ainsi à la création de loisirs qui font excessivement défaut en cette période de grandes chaleurs. Ce plan d'eau, à l'initiative de l'Association locale de la pêche continentale et des pêcheurs (qui compte quelque 500 adhérents), situé au niveau du barrage, intervient pour combler ce déficit en pareilles structures. S'étalant sur une superficie de 94 km², cet espace hydrique n'est, en fait, qu'une concrétisation des activités qu'entreprend cette association, en collaboration avec le secteur des Ressources en eau et celui de la Jeunesse et des Sports, et dont la concrétisation constitue, en réalité, un véritable acquis pour la région, tout en contribuant néanmoins à la sauvegarde de la faune et de la flore existantes.

Un autre projet, et non des moins importants, reste celui d'une station nautique, en cours de réalisation sur ce même site, avec une aire de repos et de loisirs, une première au niveau de la région et du pays, selon les responsables de l'Agence nationale des barrages et des transferts.

Un projet qui, sans aucun doute, constituera une promotion du sport nautique dans le Sud-Ouest et pour lequel une enveloppe financière de 200 millions de dinars a été dégagée, pour sa réalisation et son équipement, et dont l'impact sur le tourisme saharien ne s'en fera que bien ressentir, aussi bien qu'une contribution au sport nautique, en tant qu'éventuel futur camp d'entraînement des différentes disciplines sportives. Pour l'instant, cette plage artificielle de Djorf Torba «tombe à pic» et fait bien la joie de beaucoup de gens en quête de loisirs, en saison estivale.

Ramdane Bezza



Tizi-Ouzou

Journée de sensibilisation sur l'irrigation

■ Une journée de démonstration et de sensibilisation sur l'irrigation au profit des agriculteurs de la wilaya a été organisée ce week-end par la direction des services agricoles de Tizi-Ouzou.

Par Slim O.

Cette journée de démonstration, organisée en partenariat avec la chambre locale d'agriculture, s'est déroulée au niveau de la ferme-pilote de Draa Ben Khedda, 10 km à l'ouest de Tizi-Ouzou, en présence d'un représentant d'une entreprise qui fournit du matériel d'irrigation, dont des asperseurs, des enrouleurs et des pivots.

Ce représentant a procédé sur place à la mise en fonction d'un enrouleur moyen qui permet d'assurer l'arrosage d'un champ d'une superficie de quatre hectares et dont la portée du canon peut atteindre jusqu'à 55 m. Il a également répondu aux questions des agriculteurs relatives à l'utilisation de cet appareil sur des terrains accidentés et sur son coût, en expliquant que l'enrouleur peut

être placé dans des champs présentant jusqu'à 7% de pente.

Quant à son coût il est de 1,22 million de dinars dont 430 000 DA sont subventionnés par l'Etat à travers le Fonds national de développement agricole (FNDA).

L'agriculteur désireux d'acheter ce matériel doit disposer d'un tracteur s'il souhaite acquérir un enrouleur destiné à des champs de 4 ha ou plus, ce qui n'est pas nécessairement le cas pour les appareils destinés à irriguer des parcelles d'un ha.

Les avis des agriculteurs de différentes localités de la wilaya qui ont bénéficié d'explications sur le mode d'emploi de ce système d'irrigation étaient plutôt mitigés. Certains le trouvant efficace et utile, tandis que d'autres le déclarant plutôt «*inintéressant*» en raison de son prix jugé «*trop élevé*».



Ph. > D. R.

Le chef de service Organisation de la production et de l'appui technique (OPAT) à la direction locale de services agricoles (DSA), Chebbah Sid

Ahmed, a expliqué que le but attendu de cette journée consacrée à l'irrigation est d'appeler les agriculteurs à irriguer leurs champs, afin de faire face à

d'éventuels épisodes de canicule comme ceux enregistrés cette saison. «*Cette année nous avons eu une saison plutôt sèche donc et au vu des changements climatiques nous demandons aux agriculteurs, notamment les céréaliculteurs qui n'ont pas l'habitude d'irriguer leurs champs de le faire et de s'équiper d'ores et déjà en matériel nécessaire*», a-t-il insisté, observant que la pratique de l'irrigation permet d'augmenter le rendement de 50%.

Les agriculteurs intéressés par l'achat de ce matériel sont appelés à se rapprocher de la DSA et de présenter certaines pièces dont une facture proforma afin de bénéficier de la subvention accordée par le FNDA, a indiqué M. Chebbah.

S. O./APS